

Mon assemblée

« ...et sur ce roc je bâtirai mon assemblée, et [les] portes du hadès ne prévaudront pas contre elle » (Matthieu 16:18).

À Césarée de Philippe, Jésus posa à Ses disciples une question essentielle : « Qui disent les hommes que je suis, moi, le fils de l'homme ? ». Ils répondirent : « Les uns [disent] : Jean le baptiseur ; les autres : Élie ; et d'autres : Jérémie ou l'un des prophètes ». Puis Il leur demande : « Et vous, qui dites-vous que je suis ? » (Matthieu 16:13-15). Simon Pierre répond : « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant » (verset 16). En réponse, Jésus dit à Pierre : « Tu es bienheureux, Simon Barjonas, car la chair et le sang ne t'ont pas révélé [cela], mais mon Père qui est dans les cieux. Et moi aussi, je te dis que tu es Pierre ; et sur ce roc je bâtirai mon assemblée, et [les] portes du hadès ne prévaudront pas contre elle » (versets 17-18). Jésus promet de bâtir Son Église, et Il est la personne sur laquelle elle est bâtie. Il est la pierre angulaire (Ephésiens 2:20). La pierre angulaire (ou pierre de fondation) est la première pierre posée, et elle détermine les aspects verticaux et horizontaux de tout l'édifice. Toutes les autres pierres sont placées en relation avec cette grande pierre. Comme le décrit Pierre (1 Pierre 2:4), nous venons à Christ pour être édifiés sur Lui en tant que pierre angulaire vivante. Il a été rejeté par les hommes, mais choisi par Dieu et précieux.

Nous lisons dans 1 Rois 6:7 à propos du temple de Salomon : « Et la maison, quand on la bâtit, fut bâtie de pierre entièrement préparée avant d'être transportée ; et on n'entendit ni marteaux, ni hache, aucun instrument de fer, dans la maison, quand on la bâtit ». Il s'agit d'une illustration remarquable à deux égards. Christ est mort au Calvaire et nous lisons ensuite : « Et Joseph, ayant pris le corps, l'enveloppa d'un linceul net, et le mit dans son sépulcre neuf qu'il avait taillé dans le roc ; et ayant roulé une grande pierre contre la porte du sépulcre, il s'en alla » (Matthieu 27:59-60). D'un tombeau de pierre nouvellement taillée, Jésus émerge dans la puissance de Sa résurrection comme la pierre angulaire vivante de Son Église qui sera bientôt construite.

Le processus de façonnage des pierres du temple avant qu'elles ne soient placées dans l'édifice est également une illustration de l'œuvre de Dieu en nous. Nous nous intégrons parfaitement dans l'Église glorieuse du Christ : « ...duquel vous approchant [comme] d'une

pierre vivante, rejetée par les hommes, mais choisie et précieuse auprès de Dieu, vous-mêmes aussi, comme des pierres vivantes, êtes édifiés une maison spirituelle, une sainte sacrificature, pour offrir des sacrifices spirituels, agréables à Dieu par Jésus Christ » (1 Pierre 2:4-5). Il n'y a rien de plus inanimé qu'une pierre, et nous sommes décrits comme des pierres vivantes. C'est une description puissante de la manière dont nous avons été arrachés à la mort et rendus vivants, possédant une vie glorieuse dans notre chef vivant (Éphésiens 2:1-10). Le Christ aime chacun de Ses membres. Et Il aime l'Église dans laquelle nous sommes formés. Les deux mots « Mon assemblée » expriment la profondeur de cet amour. Il nous l'enseigne dans la courte et simple parabole du marchand à la recherche de belles perles, qui « ayant trouvé une perle de très-grand prix, il s'en alla, et vendit tout ce qu'il avait, et l'acheta » (Matthieu 13:46). C'est de cet amour merveilleux que nous nous souvenons en cette nouvelle matinée, en tant que sainte sacrificature. Et nous exprimons notre amour pour le Sauveur : « lequel, quoique vous ne l'ayez pas vu, vous aimez ; et, croyant en lui, quoique maintenant vous ne le voyiez pas, vous vous réjouissez d'une joie ineffable et glorieuse » (1 Pierre 1:8). Puisse Son amour nous donner la force de vivre pour Lui alors que nous arrivons au seuil d'une nouvelle année.

Gordon D Kell